

## El gobierno federal se prepara para "brincar" adversidades del 2010 (El Financiero 23/03/09)

El gobierno federal se prepara para "brincar" adversidades del 2010 (El Financiero 23/03/09). Jeanette Leyva Reus / enviada Lunes, 23 de marzo de 2009 Se busca ahorrar para subsanar la falta de coberturas y la caída de ingresos petroleros: SHCP. Hacienda ajustará de nuevo a la baja sus estimaciones del PIB. Hay que evitar que la escasez crediticia sea un problema extra. Alejandro Werner. · Se prepara el gobierno para bache económico ACAPULCO, Gro., 22 de marzo.- Aunque en 2010 la situación económica de México no será peor a la actual, el gobierno federal se prepara desde ahora para "brincar" el bajo crecimiento económico que se tendrá tanto en éste como el próximo año. Por ello, desde ahora realiza ahorros importantes para ser aprovechados en 2010, ya que no se contará con las coberturas petroleras y habrá precios del crudo más bajos, por lo que también la estrategia fiscal tendrá que estar orientada a mantener recursos en los fondos de estabilización que apoyen el presupuesto de ese año. En entrevista con EL FINANCIERO, Alejandro Werner, subsecretario de Hacienda, anticipó que en este año, con las coberturas petroleras contratadas -que vencen en noviembre- y la obtención de mayores ingresos no recurrentes, se podrá "dejar un ahorro importante para apoyar el presupuesto 2010, y eso sería una parte crucial de la agenda estructural de finanzas públicas, para brincar este periodo de limitado crecimiento y bajos precios del crudo". Esto, pese a que la Secretaría de Hacienda tendrá que ajustar aún más el decrecimiento estimado para este año. Analistas privados estiman que el Producto Interno Bruto (PIB) pueda caer entre 2.0 y 4.0 por ciento. Reconoció que esto no es un concurso de previsiones económicas. "Claro, se debe tener el mejor diagnóstico posible y ver las respuestas. "Coincido que los datos de cierre de 2008 y de principios de 2009 apuntan a que en la caída del PIB hay una probabilidad elevada de que sea mayor a la que habíamos anticipado a principios del año." Sin embargo, consideró que algunas de las señales que ha dado Estados Unidos de cierta estabilidad, les permite prever que al final del año se vea una recuperación en el crecimiento económico. "Pero el cierre de 2008 fue muy difícil, el primer bimestre de 2009 tiene números de crecimiento muy débiles o realmente caídas negativas de trimestre a trimestre, lo que genera obviamente una situación económica difícil; pero hay que dimensionar esto, de que el sector financiero está estable y no tendremos incremento en la inflación ni tasas de interés, lo que ayudará de manera importante a las empresas", apuntó. Aseguró que esta vez sólo se tendrá que hacerle frente a la caída de la demanda. "No lo estoy minimizando, pero no se suman estos problemas financieros, que en otras ocasiones teníamos." Vital importancia Por eso, ante este panorama adverso, destacó el subsecretario de Hacienda, es de vital importancia que tanto la banca de desarrollo como la comercial continúen dando financiamiento a las empresas, para que la escasez crediticia no se convierta en un problema adicional. Aunque, admitió, los próximos dos años no serán tan positivos, debido a que se tendrá déficit fiscal para hacerle frente a la crisis. "Sí, con las modificaciones que se hicieron, al incorporar el gasto Pidiregas al presupuesto, sí será un año de déficit fiscal, pero claramente dentro de una estrategia, de que una vez regresando al crecimiento potencial de la economía, sin hacer un escenario optimista, esta estrategia nos regresa a una tendencia descendente de deuda a rango del Producto Interno Bruto y, por lo tanto, a una reducción de la deuda pública y a una trayectoria sostenible de finanzas públicas." Para Alejandro Werner Weinfield, la meta propuesta al inicio de este sexenio, tener un crecimiento económico en promedio de 5.0 por ciento durante el sexenio, se puede alcanzar. Considerar lo contrario es un error, afirmó. "Pensar que para 2012 el país no puede estar creciendo a esas tasas es un error. Esta fase del ciclo económico bajo pasará y en la medida que se aproveche para hacer las reformas que se necesitan y se avance en la agenda de infraestructura, de consolidación de las finanzas públicas, no veo por qué no se pueda llegar hacia 2012 en una posición que no se pueda cumplir con estas metas."